

23 de mayo- 1981

EL DÍA

Aludidos en declaraciones suyas

Demandan que un general argentino dé nombres de detenidos-desaparecidos

por Nicolás DOLJANIN

En conferencia de prensa realizada ayer aquí, Ana María Avalos de Cabilla pidió "a todos aquellos que por su buena voluntad puedan acompañarme en el reclamo al general argentino Cristino Nicolaides para que dé a conocer los nombres de los detenidos que menciona en sus declaraciones públicas, que me acompañen en la esperanza de encontrar a mi hija Verónica María".

El mencionado general argentino, comandante del Tercer Cuerpo de Ejército, con asiento en la ciudad de Córdoba, declaró ante periodistas el día 25 de abril del presente año que las fuerzas de seguridad de su país habían detenido a "dos células subversivas compuestas de 10 a 14 individuos", que ingresaron al país "pese a los férreos controles que tenemos en las fronteras y las aduanas".

Sin embargo, se denunció ayer que no hay detenciones oficialmente comunicadas por el gobierno argentino en la época que menciona Cristino Nicolaides en sus declaraciones, existiendo en cambio varios reclamos de familiares y organismos de defensa de los derechos humanos en el sentido de ciudadanos argentinos "desaparecidos" en el mismo tiempo y circunstancias mencionadas por el militar.

"Mi hija Verónica María nació en Buenos Aires el 29 de octubre de 1963. Desde muy temprana edad se rebeló contra la injusticia y la explotación que sufre el pueblo argentino. A pesar de sus pocos años, siempre demostró tener vocación por una causa justa y digna, y la

generosidad de sus sentimientos es lo que la llevó a compartir junto con su pueblo la lucha dentro del Movimiento Peronista Montonero; dice la señora Avalos de Cabilla en una carta destinada al general Nicolaides que se leyó a la prensa.

"De no haber sido por el genocida golpe militar del cual usted participó en marzo de 1976, todas esas virtudes de mi hija se hubieran canalizado libremente en sus estudios, en su trabajo y es su crecer en la vida. Sus ideales y la justa lucha del pueblo argentino es lo que lleva a mi hija Verónica a tomar la decisión de luchar contra usted y la Dictadura Militar. Ella ingresa al país en el mes de febrero de 1980 y es detenida y desaparecida en marzo del mismo año", señala la carta.

"YO, COMO MADRE..."

"Desde hace un año y dos meses mi hija Verónica María, de 16 años, es víctima de una de las mayores atrocidades de los tiempos modernos: fue detenida y desaparecida en la República Argentina, sumándose así a los 30 mil detenidos desaparecidos que provocó la represión militar", declaró la Señora Avalos de Cabilla.

Afirmó que el general Nicolaides "reconoció en conferencia de prensa la detención de un grupo de militantes populares, sin dar sus nombres ni paraderos, amparándose en la fuerza que le confiere la usurpación total del poder del Estado".

"Dado que el general Nicolaides afirmó que

esos militantes pertenecen al movimiento político al que pertenece mi hija, tengo la infinita confianza de creer que entre ellos se encuentra Verónica María", continuó.

La madre de esta joven luchadora argentina declaró que se dirigió sin resultados a los tribunales, la policía y distintos organismos de las Fuerzas Armadas de su país, como otras tantas mujeres, en penoso peregrinar. Hasta las recientes declaraciones del comandante del Tercer Ejército argentino, un reconocimiento, en los hechos, de la veracidad y tragedia que encierran las demandas por los derechos humanos en el país conosureño. Insólito y hasta aberrante, si se piensa en lo que está implicando lo que dijo.

En consecuencia, la señora Avalos de Cabilla le reclamó en su carta del 18 de mayo pasado:

"Yo, como madre de una detenida desaparecida en 1980, le exijo que haga conocer públicamente los nombres de los detenidos a los que hace mención en esa conferencia de prensa, para saber de esa manera si entre ellos se encuentra mi hija.

"Usted en esa conferencia no da nombres, yo le exijo que los dé. Usted acusa a esos detenidos de supuestos delitos. Yo le exijo que comunique ante qué juez se han presentado esas acusaciones y en qué lugar se los está juzgando. Usted afirma que los ha detenido, yo le pregunto dónde los tiene."



VERONICA MARIA CABILLA